



Grosser Stadtrat
E 25.112022
Nr. 16

Daniela Furter
Stuckengässchen 36
8203 Schaffhausen

An die Präsidentin des Grossen
Stadtrates
Stadthaus
8200 Schaffhausen

Schaffhausen, 25. November 2022

Postulat: Velofahrende unterstützen das Schaffhauser Gewerbe

Sehr geehrte Frau Ratspräsidentin

Der Stadtrat wird beauftragt zu prüfen, ob die Schaffhauser Geschäfte, Dienstleistungen und das Gewerbe unterstützt werden können, indem Velofahrende pro Kilometer Fahrleistung 20 Rappen in Form von Gutscheinen der hiesigen Geschäfte erhalten (max. 40 Franken pro Monat). Auch Jugendliche ab der Oberstufe sollen davon profitieren, indem sie mit dem Velo zur Schule fahren (max. 20 Franken pro Monat).

Wer mit dem Velo anstatt im Auto zur Arbeit pendelt, soll davon in Zukunft profitieren. Velofahrende sind gesund und fit, kaufen lokal ein und brauchen nur wenig Platz auf der Strasse. Profiteure sind also nicht nur Velofahrende, sondern auch Arbeitgebende, die weniger Krankheitstage der Belegschaft verzeichnen sowie die Schaffhauser Gewerbebetreibenden. Die Idee ist nicht neu, in Italien und Holland wurden solche Veloförderprogramme schon umgesetzt. So erhält man seit Oktober in Bergamo Geld, wenn man mit dem Velo zur Arbeit oder in die Schule fährt. Die Prämien werden als Gutscheine für verschiedene Geschäfte in der Stadt verteilt. So profitiert die lokale Wirtschaft, die Umwelt wird geschont und es fördert die Gesundheit aller Beteiligten.

https://www.arte.tv/de/videos/112098-000-A/italien-radfahren-zahlt-sich-aus/?fbclid=IwAR0yf0XZQ4gRgaWzYrQkzQtZdUkP9_ZaBaKhlQEqbY6oG0yggLtPG-2JQE

Mit sonnigen Grüssen

Daniela Furter